

Vorwort

Verehrte Leserinnen und Leser,

alljährlich präsentiert das Heimatjahrbuch viele regionaltypische Besonderheiten des Kreises Ahrweiler in Wort und Bild.

Die Bandbreite der Beiträge reicht vom aktuellen Geschehen bis hin zur Erdgeschichte. In der Historie der Städte und Dörfer spiegelt sich in vielen Aspekten die allgemeine Geschichte. Sie wird dadurch anschaulicher und verständlicher.

Anhand von ausgewählten Beispielen werden im Heimatjahrbuch außerdem Natur und Landschaft, Wirtschaft, Kunst und Kultur sowie volkskundliche Themen kompetent vorgestellt.

Gewürdigt werden verschiedene herausragende Jubiläen, so beispielsweise das der Gemeinde Grafschaft, die seit 40 Jahren eine Erfolgsgeschichte schreibt. Die Evangelische Erlöserkirche Adenau wurde vor 100 Jahren kurz vor dem Ausbruch des Ersten Weltkrieges 1914 eingeweiht und Remagen feierte 2014 „850 Jahre Apollinarisreliquie auf dem Apollinarisberg“.

Oft geben Jubiläen Anstöße zur intensiven Beschäftigung mit der Vergangenheit und zur Reflexion der Gegenwart. Dadurch werden das Gemeinschaftsgefühl und die Vertrautheit mit der Heimat gestärkt. Auch die 72. Ausgabe des Heimatjahrbuchs Kreis Ahrweiler ist ein Bekenntnis zur Heimat. Die Fülle und Vielfalt an Ausarbeitungen überrascht dabei immer wieder und weckt die Leselust.

Ich wünsche dem heimatkundlichen Gemeinschaftswerk viele Leserinnen und Leser aller Altersstufen und eine weite Verbreitung.

Allen Autorinnen und Autoren, die zum Gelingen des Heimatbuches 2014 beigetragen haben, danke ich von Herzen für das ehrenamtliche Engagement.

Herzliche Grüße

Ihr



Dr. Jürgen Pföhler
Landrat des Kreises Ahrweiler

